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令和５年度第１回庁議報告 

 

開催日時 令和５年４月１３日(木）午前９時３０分～午前１１時４０分 

開催場所 議事堂第一委員会室 

出 席 者 市長、副市長、教育長、水道事業管理者、企画総務部長(併)選挙管理

委員会事務局長、財政部長、市民生活部長、健康福祉部長、子ども

部長、環境経済部長、建設部長、都市部長、消防長、会計管理者、

教育総務部長、生涯学習部長、議会事務局長、監査委員事務局長、

農業委員会事務局長 

 

【付議事項】 

報告事項 

１．令和５年度部の運営方針及び指定事務事業の一部修正について 

・企画総務部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：九都県市合同防災訓練については、９月２日に川村学園女子大学で実

施することが決まっている。議会開会中ではあるが、要請があった場

合は各所属も協力をお願いする。 

 

２．押印を求める手続の見直し等に伴う関係規則の制定等について 

・企画総務部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：署名及び捺印を廃止することで、上司への説明がないまま事務を処理

してしまうということはないか、確認したい。 

企画総務部長：書類の信ぴょう性が確保されるような運用で、管理職の意識

も含め十分注意しながら進めたい。 

市長：運用する中で各自気づいたことがあれば指摘をお願いする。 
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３．我孫子市デジタル戦略の策定について 

・企画総務部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：我孫子市は高齢化率が31％ということを踏まえると、窓口や給付金の

申請などでは、デジタル化を推進しつつも紙を併用するなど、配慮を

お願いする。 

 

４．我孫子市個人情報の適切な管理のための措置に関する規程の制定につい

て 

・企画総務部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：市民と同様に、議員に対して情報を提供する場合も個人情報が含まれ

ていないか注意していただきたい。情報の漏洩があった場合、情報を

提供した職員が処罰の対象となる。新規採用職員にも意識付けをお願

いする。 

 

５．令和４年度後期ファイリングシステム維持管理点検指導の結果について 

・企画総務部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：新型コロナの影響で点検を実施できていない期間があり、指摘が多く

なっているため、各課において今一度適切な管理を行うように、各部

長から職員に指導していただくようお願いする。 

 

６．我孫子市税条例の一部を改正する条例の制定について（専決処分の報告） 

・財政部長より説明があった。 

（質問等）なし 

 

７．我孫子市都市計画税条例の一部を改正する条例の制定について（専決処

分の報告） 
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・財政部長より説明があった。 

（質問等）なし 

 

８．我孫子市固定資産評価員の選任について（専決処分の報告） 

・財政部長より説明があった。 

（質問等）なし 

 

９．我孫子市自治会集会所整備事業等補助金交付要綱の一部改正について 

・市民生活部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：自治会集会所で老朽化しているところが多数あることから、改修や建

替えに際してはアスベスト含有調査、除去等の経費を補助することと

した。自治会から相談があれば、市民協働推進課への案内をお願いす

る。 

 

10．我孫子市自治会等自動体外式除細動器設置補助金交付要綱の制定につい

て 

・市民生活部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：ＡＥＤは学校などの公共施設やコンビニにも設置されているが、昨年

のふれあい懇談会において高齢化率の高い自治会から、コンビニが近

くにないという声を受け、自治会等による設置について補助を行うこ

ととした。いつでも使うことができる場所に設置することを想定して

おり、盗難保険の費用も含めて補助対象としている。既存の設置場所

との距離によっては補助の対象とならないが、今後の普及状況によっ

ては、距離の要件の緩和も検討する。設置するだけでなく適切に使用

できるよう、講習を受けることも要件としている。すでに２つの自治

会から相談があったと聞いている。 
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11．我孫子市高齢者住宅改造費助成規則を廃止する規則について 

・健康福祉部長より説明があった。 

（質問等）なし 

 

12．我孫子市高齢者賃貸住宅住み替え助成金交付要綱の廃止について 

・健康福祉部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：この助成金のように、長い間市民に活用されていない制度がないか点

検し、必要な施策に切り替えていくよう各担当課で検討をお願いする。 

 

13．我孫子市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について（専

決処分の報告） 

・健康福祉部長より説明があった。 

（質問等）なし 

 

14．我孫子市第二次環境基本計画の策定について 

・環境経済部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：今年度、子ども議会を開催するにあたり、子どもたちが市の環境施策

に関心を持ってくれるかもしれないので、小中学校にも配付するよう

お願いする。 

 

15．一般廃棄物処理基本計画（令和５年度～令和１４年度）の策定について 

・環境経済部長より説明があった。 

（質問等）なし 

 

16．我孫子市廃棄物処理施設整備推進委員会設置要綱の廃止について 

・環境経済部長より説明があった。 

（質問等）なし 
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17．我孫子市商業観光まちづくり大綱の策定について 

・環境経済部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：日頃私のところに寄せられる子どもたちからの意見や提案には、この

大綱の内容に関することが多くあると感じている。子ども議会でも、

将来の我孫子を担っていく子どもたちが、我孫子のまちがもっと良く

なるために考えた意見が沢山出されると思うので、実現するには様々

なハードルがあるものの、しっかり検討してほしい。 

 

18．令和５年度の放射能対策について 

・環境経済部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：少しずつ検査を縮小していく方針ではあるが、子どもが口にする食材

について保護者が不安を感じるようであれば、その旨を保育園や学校

から担当課へ情報を共有していただき、適切に対応していきたい。東

京電力からの賠償金の有無や近隣市の対応を確認しながら、令和６年

度以降の対応を検討していく。 

 

19．我孫子市移動等円滑化基本構想の改正について 

・建設部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：我孫子駅１、２番線のホームエレベーターがすでに供用開始され、４

番線から７番線もゴールデンウィーク前に開始される。 

ホームドアについては、天王台駅は令和５年度中、我孫子駅は令和６

年度中の整備が予定されているが、これは各駅停車のホームのみとな

る。常磐線全駅で快速電車のホームにも設置を要望しているが、快速

の車両とグリーン車のある普通列車のドアの位置が一定でないため、

技術的に設置できないという状況。複数の車両に対応したホームドア

の開発をＪＲが進めていると聞いている。 
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20．我孫子市汚水適正処理構想の改定について 

・建設部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：未整備地域については基本的には下水道を通し、それができない場合

は合併浄化槽を整備する必要がある。未整備の地域から、いつ整備さ

れるのかという声も聞かれるが、計画的に進めていきたいと考えてい

る。 

 

21．我孫子市学校給食費負担軽減等補助金交付要綱の一部改正について 

・教育総務部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：昨年に引き続き、物価が高騰する中でも給食費の値上げをしないよう

に、学校に約6,000万円を交付する。未だ高騰が続いているので、９月

議会に補正予算が必要になるだろうと考えている。 

 

22．我孫子市学校給食費支援金交付要綱の全部改正について 

・教育総務部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：全額無償にしてほしいという声もあるが、５億円の予算が必要となる

ため一般財源で毎年続けていくのは難しい。第３子以降無償の財源は

県と折半している。物価高騰対策の補助金と合わせると、第１子、第

２子について保護者負担を月約1,700円軽減している状況。保育園等で

も給食を提供している場合は支援したいと考えているので、試算をお

願いする。 

 

23．我孫子市スポーツ推進計画の策定について 

・生涯学習部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：子ども議会に備えて学校への配布をお願いする。 
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24．我孫子市鳥の博物館展示リニューアル基本計画検討委員会設置要綱の制

定について 

・生涯学習部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：開館から30年が経つので、常設展示などをリニューアルし、何度も訪

れてもらえるように工夫をお願いする。また、財源となる補助金がな

いか、十分に確認をお願いする。 

 

【その他事項】 

１．令和５年度 監査計画について 

・監査委員事務局長より令和５年度の監査計画が示され、組織改編があった

場合は旧所属から引き継いだ課が適切に対応するよう依頼があった。 

（質問等）なし 

 

―以上― 


